
“我也被晓波笔下的廖厂长所感动，但
‘廖厂长是我，却也不完全是我’。”

———廖群洪（廖厂长）

“这些书，或许可以作为我交给廖厂长
的考察报告吧。趁着理想还未走远，就是打
到粮尽弹绝，也要认准一条路走到底。”

———吴晓波
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凯乐电子商务企业总部基地即将启航———系列报道之一

10 月 10 日， 湖南省商务厅发文， 公布
2014 年度湖南省电子商务示范企业和电子商务
重点项目名单。“凯乐电子商务企业总部基地”赫
然位居重点项目之中，且为唯一的“总部”概念。

这是凯乐科技继公布并购上海凡卓之后，又
一个“跨界触网”的惊人之举，预示着凯乐具有互
联网思维的新战略将在长沙正式落地生根。

凯乐科技股份有限公司是中国第 1000 家
上市公司（股票代码：600260），董事长朱弟雄先
生是第十届、十一届、十二届全国人大代表。该公
司是一家多元化公司，其产业涉及光纤、光缆、塑
管、白酒、房地产及文化教育产业。

或许有人会问： 这么一家传统的生产企业为
何要进军电子商务新领域呢？这与董事长朱弟雄的

互联网思维息息相关。朱弟雄是一个勇于创新的智
者。 他曾经用“六大突破”总结了自己 32年的创业
历程。“六大突破”依次为：突破自己；突破思想的樊
笼；突破科技的堡垒；突破营销的瓶颈；突破市场的
屏障；突破领域和行业的局限。在“六大突破”中，核
心是突破自己，这也是创新的第一要素。

被称为“世纪经理人” 的杰克·韦尔奇认为：
“在激烈的商战中，赢家往往是那些不断寻找并积
极投身于具有良好前景行业的公司。不仅如此，赢
家还必须是那些在每一个所涉及的领域能够成为
世上数一数二的业界领导者。 ”朱弟雄非常认同韦
尔奇的这一理论，他认为：只有领先对手，才能立
于不败之地。每一领域都有属于自己的领军企业。
如果做不到数一数二，就会有被淘汰出局的危险。

人无远虑，必有近忧。 朱弟雄往往还在行业
处于高峰期时，便开始谋求转型升级的新出路。
他在谋划进入电子商务领域的实践中， 淋漓尽
致地体现了其创新特质和风格。

2011 年，国家发改委、国务院信息办、商务
部专门制定了《电子商务发展“十二五”规划》。 该
《规划》提出，要把推动电子商务大力发展作为产
业结构优化升级的战略重点，同时拓展电子商务
产业的新领域，发展新业态，培育新热点，推进规
模化、品牌化经营。 朱弟雄是一个对政策十分敏
感的人，从那时起，他便萌发了“跨界”之心。 他强
烈意识到电子商务企业能耗低，对环境几乎不存
在污染，在地方人口结构调整、经济产量、税收及
就业等方面均可产生较好的社会效应。

于是他对凯乐产业作了新布局，那就是逐步将
现有主营业务围绕通讯和电商领域展开。根据这个
布局， 凯乐现已形成 1000 万芯公里光纤生产能
力、1000 万芯公里光缆生产能力、4 万公里馈线
生产能力、50万箱数据电缆生产能力，而通信硅管
则是亚洲最大的生产基地。该公司是目前中国电信
营运商建立网络基础工程国内唯一纤、缆、管三者
具全的通讯产品生产企业，是中国移动、电信、联通
三大电信运营商主流供应商之一。现有的产业格局
调整，只是万里长征第一步，而怎样才能快速实现
跨界触网呢？并购上海凡卓和建立电子商务总部基
地就是他的“南拳和北腿”。并购上海凡卓已经初见
成效，而电子商务企业总部基地究竟建在哪里？ 却
让他颇费了一番周折。 ■文 /黄道强

跨界触网：显睿智更显豪气

再度启程，寻找理想之答
【 9月24日】找到廖厂长后，我们回访25年前南疆考察队所有成员
【10月20日】对话吴晓波们，我们转交给廖厂长“迟到25年的报告”

湖南省第十二届
文博会今日开幕

潭邵高速明起施工
绕行方案提前看
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